

## **EIBAR / Viaje al pasado a través de la lectura**

DV. El salón de actos de la casa de cultura Portalea se quedó pequeño para la conferencia que ofrecía ayer la escritora Toti Martínez de Lezea, organizada por Aula de Cultura EL DIARIO VASCO. La popularidad de la autora quedó clara y fue necesario colocar algunas sillas en el escenario para que se sentasen algunas personas, una vez completado el aforo de la sala.

Antes de comenzar la charla, Toti Martínez de Lezea se fotografió con varias participantes en la Campaña Mundial por la Educación, iniciativa promovida en Eibar por Egoaizia, la biblioteca Juan San Martín y el colegio Aldatze. La escritora colaboró con esta campaña escribiendo un relato que fue leído al comienzo del acto. Después, Toti Martínez de Lezea comenzó a hablar sobre la novela histórica, recordando los orígenes de este género. Dicen los que escriben de temas 'serios' que la novela histórica está de moda, que es un subgénero señaló con sorna antes de señalar lo a gusto que se sentía en el presunto subgénero junto a autores como Tolstoi o el propio Shakespeare. Con un estilo ameno y dinámico, Toti diferenció este género y explicó entre anécdotas las formas de documentarse que ha utilizado en sus distintos títulos.

### **Acercar a la biblioteca**

La conferencia celebrada ayer cierra una serie de actividades en torno al Día del Libro que tuvo lugar el 23 de abril y al Día del Libro Infantil, el 2 de abril. Con ellas se trata de acercar a personas de todas las edades hacia la lectura. La biblioteca municipal Juan San Martín ha desarrollado diversas iniciativas en los últimos meses y su objetivo es seguir tratando de llegar a los colectivos que aún no conocen los servicios que se prestan en Portalea. La responsable de la biblioteca Eva Alberdi señala que los más jóvenes son un objetivo prioritario. para el mes de junio, y ya mirando al curso que viene, queremos tener una relación más estrecha con los centros educativos. Esto pasaría por conocer los planes de lectura de los colegios para incluir estos libros entre las adquisiciones o ofrecer el material audiovisual del que dispone la biblioteca. Hay material, como por ejemplo documentales, que en la biblioteca no tienen mucha salida pero tal vez sí la tengan en centros educativos señala Alberdi.

Esta no es la única iniciativa destinada a los más jóvenes ya que la biblioteca organiza también unos talleres de ciencia que se imparten en inglés, dirigidos a alumnos de sexto de primaria. En el mes de mayo habrá tres sobre temas como el sistema solar, la vida en el espacio o la biología celular.

Sin embargo, la biblioteca mira también a otros colectivos que se van acercando poco a poco a las instalaciones de Portalea. Ejemplo de ello son los inmigrantes. El pasado domingo la biblioteca Juan San Martín colocó un

stand en la feria intercultural celebrada en Unzaga con el fin de difundir servicios que pueden servir para inmigrantes, o también para gente de aquí explica Eva Alberdi. Nos hemos encontrado con personas que no sabían que tenemos prensa internacional, gente que está aprendiendo idiomas y que se puede beneficiar de este material. No en vano, el castellano y el euskara no son las únicas lenguas en la biblioteca ya que también se pueden encontrar novelas en otros idiomas o incluso material de autoaprendizaje de idiomas. La zona de hemeroteca también ha reforzado su servicio. Ejemplo de ello es la adquisición de un ejemplar más de *El Diario Vasco*, en respuesta a la demanda de los lectores. Además, la situación de crisis económica se deja notar levemente aunque los periódicos de los domingos, con el mayor número de ofertas de empleo, ya se consultaban durante toda la semana desde antes de la recesión.

### **157 préstamos al día**

La búsqueda de un mayor aprovechamiento de los servicios no se debe a la falta de actividad, ya que el pasado año se prestaron 44.319 títulos, según señala la memoria anual de la biblioteca. 136.500 usuarios emplearon los diferentes servicios que se ofertan, con una media de 157 préstamos al día. El número de socios se situaba en 7.475 al comienzo de este año, lo que supone un 27% de la población de Eibar.

Todo esto se desarrolla en un espacio ampliado en 400 metros cuadrados tras las obras que tuvieron lugar entre el año 2007 y 2008. Así se completan unas instalaciones de unos 1.100 metros cuadrados con zonas diferenciadas para adultos y niños.